



# Brèves de août 2024 DG56

## *Le mot du Délégué général*

**Un grand merci une fois encore aux comités qui ont adressé leurs propositions d'articles pour nos brèves mensuelles. Ces informations qui constituent un lien entre tous les membres du SF56 doivent absolument voir tous les comités du département participer à l'effort.**

**Le site du SF56 doit également prendre désormais toute sa place dans le lien qui nous relie et je vous encourage à le consulter régulièrement.**

**Bien amicalement,**

\*\*\*

## **Comité Auray Pluvigner**

Les 4 et 5 août 1944, les combats de la Libération ont endeuillé Sainte-Anne-d'Auray : les Allemands massacraient cinq civils, dont les deux abbés venus demander au nom des FFI leur reddition, en blessaient d'autres et tentaient d'incendier la basilique.

**Dimanche 4 août 2024**, le 80e anniversaire de ce drame de guerre était commémoré avec un dépôt de gerbes de l'association "Les Amis du Mémorial" et de la municipalité lors d'une cérémonie en présence de membres de la famille d'une des victimes. Le comité Auray-Pluvigner participait à cette manifestation.

\*

## **Comité Baie de Quiberon Ria d'Étel**

**le 12 août**, le comité a participé à la commémoration des 80 ans de la libération de la commune d'Erdeven.



Un défilé parti du centre bourg s'est dirigé vers la stèle rappelant l'action des FFI et résistants ayant servi de guide à la colonne américaine. Le maire a rappelé les circonstances de cette libération et déposé une gerbe.



3 véhicules de l'association « Les Bunkers Mémoire de Gerre » ont accompagné la cérémonie.



\*

## **Comité Auray Pluvigner**

Dans la nuit du 8 au 9 novembre 1942, un bombardier Wellington était abattu par la DCA allemande au-dessus de Grand-Champ ; les cinq membres d'équipage, trois Britanniques et deux Australiens, étaient tués. **Mercredi 21 août**, à l'occasion de la



## Brèves de août 2024 DG56

visite de petits-cousins de l'un d'entre eux, et à l'initiative de l'association morbihannaise Air Mémorial, la commune de Grand-Champ, avec le concours de la section locale de l'UNACITA et du comité Auray-Pluvigner, a honoré leur mémoire lors d'une émouvante cérémonie.

\*

### Comité Auray Pluvigner



**Samedi 31 août**, le comité d'Irvillac et ses environs, du Finistère, est venu à Sainte-Anne-d'Auray honorer la mémoire de Nicolas Joltikov, russe enrôlé de force dans l'armée allemande, qui a déserté et rejoint la Résistance du Finistère.



Il fut l'une des 18 victimes des violents combats qui opposèrent à Irvillac des FFI mal armés à un puissant détachement allemand le 16 août 1944. Reconnu «

Mort pour la Patrie », il repose à la nécropole nationale de Sainte-Anne-d'Auray.



La présidente du comité, Mme Michèle Saussey Majewski, a rappelé les circonstances de ces combats de la Libération du Finistère. Puis elle a déposé une gerbe sur la tombe, ainsi que le maire d'Irvillac qui avait tenu à faire le déplacement.



Le comité Auray-Pluvigner participait à cette cérémonie.

\*\*\*